



ちくじょう 議会だより



夏だ!! まちに待ったプールだ!! (葛城小学校)

発行 築上町議会 **発行責任者** 議長 田村 兼光
議会報編集委員会：委員長 工藤久司・副委員長 宗 晶子
委員 小林和政・有永義正・信田博見・鞘野希昭

〒829-0392 福岡県築上郡築上町大字椎田891-2
築上町のホームページアドレス <http://www.town.chikujo.fukuoka.jp/>
築上町議会のEメールアドレス gikai@town.chikujo.lg.jp

第47号

議案質疑	2
一般質問	4
委員会報告	12

平成30年6月(第2回)定例会

議案質疑

議案第39号

平成30年度築上町一般会計補正予算(第3号)について

問 小林 和政議員

保育園費委託料550万円、葛城保育園の解体設計費用は、解体のための設計費用として理解しがたいが。

日中友好補助金410万円について、国際情勢が微



▲福間保育園プール開き

妙な中で3回目の事業だがなぜ中国かが理解できない。いつまで続けるつもりか。事業効果は。

答 首藤福祉課長

葛城保育園の設計図面等が存在しないので調査設計を行い、概算工費を計上します。その後、解体の調査設計業務委託予定で、概算工費はまだ確定していません。

問 新川町長

中国との姉妹校締結は、双方が締結破棄するまでは、当然、続けなければならぬと思います。

尖閣問題で中断していましたが、収まったので招待状が来ました。江蘇省と福岡県も友好都市協定がある以上、この事業は実施して良いと思います。

効果は子どもたちが、第1・2回目と書いた作文が非常に立派で、中国の子どもたちとすぐに仲良くなり、国際的な友好関係が結ばれたことです。

問 吉元 成一議員

病後児保育事業報償費30万円について、教育長は病後児保育の対象年齢はご存知か。

答 亀田教育長

小学校入学までかと思っています。

問 吉元 成一議員

小学6年生までが対象で、教育長の管轄の範囲である。こういったことを知り及ばないで、教育長の勤めができるかと指摘する。担当課が努力して再開した病後児保育への見解は。

答 亀田教育長

私の認識不足をお詫び申し上げます。今後、築上町で病後児保育等を推進していくことになりましたので、周知し利用ができるように努めたいと思います。

問 塩田 文男議員

住民情報システムは6年経過のため更新が必要とのことだが、電算システム契約の更新なのか。

ホームページリニューアル550万円はどのように計画されているのか。

更新されていないフェイスブック等は削除しないのか。

答 元島総務課長

住民情報システム更新予算は、ハードウェア機器更新予算です。同時にハードウェア稼働のためオペレーティングシステムが変わり、住民基本台帳システムを更新する予定です。

ホームページは現状、関連関係等が見にくく、またスマートフォン等に対応してないので、対応できるシステムへの改修を考えています。

使われてない部分は再度検討したいと思います。



▲スイカ割

問 塩田 文男議員

約1億2千万円の中で約4千万円弱が機械費で約8千万円弱が作業費とあるが、住民基本台帳システム更新の費用なのか。

答 元島総務課長

今回、システムの更新をするのが33件を予定しています。住民基本台帳システムののみでなく、税システム・国民健康保険システム等も更新する予定です。

問 工藤 久司議員

アサリ・カキ補助金について今年のアサリの状況は、3・4年前より網を使用している事業があったが両者併せての効果は。

袈裟丸小山田線について土地購入費と構造物の立木の補償とあるが、道路新設の予算なのか。日奈古3号線の土地購入費は、どういふ道路を何のためにするのか。



▲スイカ美味しい!

答 今富産業課長

アサリ収穫量は昨年より下がりました。本事業は試験的な養殖です。今後は京築2市3町で、豊前海研究所の協力を得てアサリ資源回復事業に取り組むかと思えます。

答 神崎建設課長

袈裟丸小山田線は、下城井小学校的の前の県道から下香楽村中への進入路です。日奈古3号線はジョイフル工場前の県道から西側の村中への進入路です。双方とも緊急車両等が入れるように拡幅します。

問 田原 宗憲議員

施設修繕費2102万5千円はどのような方法で修繕を行うのか。機械器具費695万円の用途は。

答 長部環境課長

有機液肥製造施設は老朽化により、主要設備の一部に異常が生じたための修繕費です。

内容は貯留タンク循環ポンプ4台、成熟槽の水中心アレーター1台、成熟槽ポンプ1台、電気系ケーブルの更新、原料輸送ポンプのオーバーホール、その配管

及びバイパス配管の増設です。

部品購入費695万円は清掃センターの4トンダンブ老朽化に伴う購入費です。

問 田原 宗憲議員

液肥センターの施設修繕費は随意契約なり特命なり、業者は決まっているのか。

答 長部環境課長

工事の発注は、入札で行いたいと思っています。

問 田原 宗憲議員

清掃センターの4トンダ

ンプは、古くても動くので、入札などで処分するなどしてもらいたいが。

答 長部環境課長

処分は、契約業者、ディーラーに値引き含めて処分をと考えています。

問 田原 宗憲議員

下取りの金額はどれくらいか。

答 長部環境課長

約60万、70万円くらいだと思います。



▲シャボン玉遊び!

一般質問

宗 晶子議員



庁舎建設について

センターは仕様書通りに仕事をしたのか。

答 椎野財政課長

財政課との協議で、結果的に基本計画の中には入っていません。仕様書には、一般的な建設計画に盛り込まれる基本計画の項目等を記しています。町の実態に即した状況で判断し、計画案となっています。

問 仕様書の「行財政計画に基づく職員数の設定」というのは、財源が厳しくなり、人口等も減る中、将来の職員数を推測し、職員数掛けで庁舎床面積を算出するものと思うが、そもそも行財政計画はあるのか。

答 椎野財政課長

行財政計画は作成してなく、築上町財政計画というのを、内部的に試算で作成しています。

問 将来人口に基づく将来

職員数設定を行い、検討委員会に提示するべきでは。

答 椎野財政課長

検討委員会で同様の指摘があり、早急に案として盛り込む資料を作成したいと考えています。

は、必要性に応じて検討します。

問 プロポーザルは企画提案型随意契約であり、そこに住民が求めるものは公平性と透明性と客観性である。他市町村はプロポーザル方式の随意契約に、自治体独自の規則やガイドラインを設けている。町の随意契約では別の事案でも疑義が生じる事例が多く発生している。疑義を生まないため、業者、担当職員を守るために随意契約には、町独自の規則やガイドラインの設置を求めたいが。

答 新川町長

その形で利権に絡まない方法が一番正しいやり方だと思います。検討し、町民の皆さんからお墨つきを得るプロポーザル方式を考えます。

第2次築上町男女共同参画計画進捗状況について

問 男女共同参画推進法案が衆参両院にて可決された。第2次計画を策定したばかりだが、女性の政治参画等の加筆は。

答 武道人權課長

整合性をとるべき内容は、審議会を經由し進めたいと思います。

問 庁舎建設検討委員会のゴールは新庁舎建設基本構想・基本計画の策定であるという内容が資料に記載されている。昨年度提案の計画案に対して検討委員会の意見を聴取し、案を肉づける方針で間違ったのか。

答 椎野財政課長

基本構想・基本計画の中に検討委員会の意見は盛り込みたいと考えています。

問 昨年度提案の計画案は、業務委託仕様書を財政課が作成し、仕様書に基づき発注したのだから、仕様書記載事項が成果物に反映されていない。公益財団法人 福岡県建設技術情報

センターは仕様書通りに仕事をしたのか。

答 椎野財政課長

財政課との協議で、結果的に基本計画の中には入っていません。仕様書には、一般的な建設計画に盛り込まれる基本計画の項目等を記しています。町の実態に即した状況で判断し、計画案となっています。

問 平成33年3月に庁舎完成予定だといつまでに契約が必要で、プロポーザル公告はいつまでに行うのか。

答 椎野財政課長

検討委員会で検討期間が延びれば、事業スケジュール全体を見直す必要があり、その場合は合併特例債の延長申請が必要だが、延長するのか。

答 椎野財政課長

平成33年3月に完成だと今年度中の発注が必要で、プロポーザルにするかは、最終決定しておらず、検討委員会の答申が済み次第、発注作業に入りたいと考えています。

合併特例債を延長するか

その形で利権に絡まない方法が一番正しいやり方だと思います。検討し、町民の皆さんからお墨つきを得るプロポーザル方式を考えます。

合併特例債を延長するか





航空ファンについて

問 八津田地区（今津）で道路等に車を止め、写真撮影をする人がいます。地元の方たちの通行の邪魔になり、農作業に支障が出たりしているが、町として対策は。

今後、看板等で注意喚起を行いたいと思っております。

問 町長、副町長から担当のほうに何らかの指示を出したことはあるか。

答 八野副町長 最近、F35が来たり、ブルーインパルスが来たりで、写真撮影する方が増えています。地元と話をし、担当にも前向きに進めるように話したいと思っております。

問 対応が遅いと思う。早急にやるべきではないか。

答 新川町長 漁協のところに町有地があり、そこに駐車することも可能だが、歩く距離が増えます。早急に地元と相談しながら対策を講じていきます。

築上塾（土曜塾）について

問 平成29年度の築上塾の実績について、成果は上がったのか。

答 亀田教育長 小学4年生、中学3年生ともに自分なりに一生懸命勉強しています。教育委員会として、やりがいがあると感じています。

問 何%の生徒が築上塾に来られたのか。

答 鍛冶学校教育課長 小学4年生が69名、参加率が43・9%、昨年と比べますと5・5%の減になっています。

中学校3年生が同じく69名で、参加率が55・6%、中学生につきましては7・7%の増となっています。

築上町のキャッチフレーズについて

問 築上町のキャッチフレーズは何か。

答 種子企画振興課長 「うみ・まち・さと・やま」と「ひと」が奏でるハーモニーというフレーズを使用しています。

という発表をした記憶がないが、どういう経緯でできたのか。

答 種子企画振興課長 合併協議会における新町建設計画において、新町の将来像（基本理念）におきまして、「うみ・まち・さと・やま」と「ひと」が奏でるハーモニーという記載があります。

マスコミキャラクターともあわせて、広く宣伝したいと考えます。

答 神崎建設課長 過去に数回ほど、道路に停めている車両に対して、口頭で地元車両への配慮をお願いしたことがあります。その後、特別な対策は行っていません。

参加した児童生徒にアンケートを行いました。「受験勉強の中で大きな助けになった。」
「人数が少なかつたから、わからないところが質問しやすかつた。」
「家で自分で勉強していても、なかなか理解できないところが築上塾だとすぐに解決できた。」
というような結果をいただいています。

問 大々的にうちの町の「キャッチフレーズはこれですよ。」



▲キャッチフレーズ

信田 博見議員



図書館について

は少し狭いと感じています。庁舎が建った後、社協を支所のほうに統合することができれば、そこに図書館でも皆さんがいいということであれば、移設してもという構想は持っています。

問 新庁舎に図書館を取り込むことはできませんか。最上階の景色の良いところに、すばらしい図書館を造ることはできませんか。

答 新川町長 図書館であれば補助対象になるから、提案に基づき検討したいと思っています。

問 荇田町は図書館でいろんなイベントやっています。図書館まつり、トークショー、はらぺこあおむしのおはなし会、図書館シネマ等も行っているようです。

答 新川町長 今の図書館のスペースで

を運べば、小・中学校に行っても、図書館を利用してくれる気がしますが。

答 古市生涯学習課長

図書館のイベントは、今までしていないのが現状です。魅力ある図書館というのが必要だと思いますので、貸し出しとは別に図書館に来やすい、親しみやすい、本を読む仕掛けづくりを地域の方たちの協力を得てやっていければと考えています。



▲図書館

メタセの杜周辺の整備について

問 メタセの杜周辺は、大変人気です。あの風景が大好きだという人がたくさんいます。春は菜の花、メタセコイアの緑、また紅葉、葉っぱが落ちてしまった後の風景とあの周辺は一年を通じて大変な人気スポットになっています。お金をかけずに何かやれそうな気がするが。

答 八野副町長 パークゴルフ場は、第56回北部九州パークゴルフ大会を、長崎、佐賀のチームも来て、大きな大会をしています。増設をすれば、もっと大きな大会が開けて、他地区からもお客さんに来ていただけます。防衛省の調整交付金、再編交付金も使えますので、前向きに考

えたいと思っています。今、下別府線を道路改良しています。大きな広場ができますので、この利用も考えていきます。メタセの杜のメタセコイアの散歩道も整備していきたいと思っています。

問 メタセの杜の裏側に広い芝生広場があります。オートキャンプ場に整備できないか。

答 八野副町長 産業課、メタセの店長と相談し、防衛省とも協議の上、実現できるような形にしたいと思っています。



▶メタセコイアの散歩道



請負契約について

問 平成29年度に行われた指名停止処分の内容は。

答 椎野財政課長
6カ月の指名停止をしました。

答 神崎建設課長
職員の指導に対して、工期の後半にしか現場着工せずに遅延したものが2件。施工に際して大きな間違いがあったことによる工期の遅延が2件です。

問 6カ月の指名停止は、重かったと思うが検討は。

答 八野副町長

規定には6カ月以内ということで、3、4カ月にするのは、案件を調査し判断するのが難しいです。県とか近隣市町村を見ながら、改正を検討したいと思っています。

問 平成29年度の請負契約落札比率は。

答 椎野財政課長

平成29年度の平均落札率は95・5%です。
地区別の内訳ですが、築城地区が93・3%で、椎田地区が98・9%となっています。

と思う。少しずつ取り組んでみてはどうか。

答 八野副町長

施工能力のある業者が、年々少なくなってきています。今後の指名についての基本的な考え方はランク別です。椎田、築城を分けて指名することは、工事によってはあり得ます。指名委員会ではその議論をしています。

平成30年度は7月以降の話になるので、検討したいと思っています。

学校の駐車場整備について

問 葛城小学校の玄関前の碎石部分は、児童のバス等が利用しているし、選挙のときは投票所になります。梅雨時期は車が通って、そこが陥没すると聞いています。

PTAの役員さんたちが

協力しあって、修繕してきただと思うが、駐車場として舗装整備する考えは。

答 鍛冶学校教育課長

各学校の管理は、学校管理規則に基づき学校長にお願いをしています。具体的には、先生方に学校の管理を担っていただいているというのが現状であります。

葛城小学校においても、PTAや地域の方々に御協力をいただいています。

駐車場については、スクールバスの乗り入れがあるということ、ほかの学校とはちょっと条件が違っています。今のところ、実施に当たって財源のめどが立ってないというのが現状です。

当面、これまでと同様に学校サイドでの補修をお願いしたいと思っていますが、学校サイドでの補修には限界があると思いますので、抜本的な解決という

ことを踏まえまして、アスファルト舗装について検討を進めてまいりたいと考えています。



▲葛城小学校玄関前



▲登校風景

鞘野 希昭議員



互助力の強い自治会活動について

問 地域社会において高齢社会に暮らす、高齢者から子どもまでの世代が、安心して暮らせる豊かな地域であるべきだ。互助力の強い自治会育成支援に向けての考えは。

答 新川町長

昔の五人組という制度の中で、地域でお互いに仲よくカバーしようという伝統文化の芽生えができたが、最近では壊れつつある。この制度を参考にした互助制

度の構築を目ざしたいと思っています。

問 住民交流会を開催して、今後、地域にどう振り分けていくのか。

答 首藤福祉課長

住民参加による自治互助の仕組みづくりの話し合いをしてきましたが、今年度から協議体という形で本格的な活動を検討中です。

問 コミュニティ・スクールでの地域交流は順調か。

答 亀田教育長

学校運営協議会では建設的な話し合いができていますが、地域全体への広がりには不十分な状況です。校区ごとに積極的な周知が必要と考えています。

障害者福祉について

問 基幹相談センターと自立支援協議会の働きをする施設はあるか。

答 首藤福祉課長

本町を含む豊築地区にはありません。現在本町では、一般相談支援事業のみを個別相談対応という形で行っています。

問 意思疎通が不自由な方への支援体制は。

答 首藤福祉課長

社会福祉協議会と京築手話の会と契約して、利用者の申し込みに応じて派遣を行っています。

基地対策及び国有地利用について

問 放送受信料助成が本年8月31日に終了する予定で

すが、何らかの対策は。

答 新川町長

国の財政難が影響しており、他の首長とも協議しましたが復元は難しい状況です。

問 国有地の有効利用としてメタセの杜周辺のメタセコイアやラクウショウの群生林の中に遊歩道を計画してはどうか。

答 八野副町長

観光資源としての整備を考えていきます。

空き家対策について

問 空き家の有効利用において、地域の互助力強化策の一つとして取り入れることはできないか。空き家を無料で借りる代わりに、地域で管理したり、固定資産税の減免その他で対応する

ことで、有効利用が可能になるのではないか。

答 種子企画振興課長

現在空き家バンクのみを実施している状況ですが、その他の活用方法については、今後十分検討していきます。



▲ふれあいサロン

吉元 成一 議員



副町長問題について

問 次の三件について、私は条例違反と考えるが、町長の考えを。

一件目は粗大ゴミの処理、自家用軽トラックで放置自転車と粗大ゴミを処理場に持ち込み、計量機に乗らずに処分したこと。

二件目は火葬場のダクトの腐食を修理する工事。

完成後9年で腐食したダクトの修理を、当初に工事した業者にその見積り通りに発注したこと。

三件目は、清掃センターの設備点検業務委託の件。



▲清掃センター

印は私が押します。受注業者がある程度専門的な技術を持っていること、金額面は、町の仕事を委託業者に回したとの説明を受けて、了解したものです。

庁舎建設について

問 三月の当初予算否決のあと、庁舎建設費を除く予算案と庁舎建設費だけの予算案が二回の臨時議会で可決された。我々も知らないうちに、可決日を明示して

動き始めた業者の存在を指摘したが、情報通り可決した経緯があり、極めて不自然な感がある。そんな状況の中で、庁舎建設検討委員会を立ち上げ、選任された名簿に大きな疑問を感じるが町長の考えを。

答 新川町長

いかなる委員の選任においても、私に前向きに協力してくれる方を選んでいきます。原案を町が作成して、その委員会で検討いただくのが基本と考えています。

人権擁護委員の問題 発言について

問 人権擁護委員が問題発言をした件で、即座に対応したそうだが、結果の説明を。

答 新川町長

人権擁護委員は法務大臣の任命であり、法務省に辞退届を出す旨聞いています。町の関係は一切受理しませんでした。



▲人権冊子(心ゆたかに...)

答 新川町長

一件目については、若干逸脱したところがあるかもしれないが、本人が不徳のいたすところとすでに陳謝しております。

二件目、三件目の請負の関係は、基本的に副町長に任せていますが、最終決裁



▲庁舎



池亀 豊議員



学校、教育、子育てに
ついで

問 築上町は教員の負担軽減にどのように取り組んでいるのかお聞きしたい。

答 亀田教育長

定時退校日を月2回程度取り入れているが、改善されていないのが実態です。

問 学校における働き方

改革の対策と、コミュニティ・スクールの取り組みは、先生の仕事をふやすことになっていないか。

答 亀田教育長

築上町も業務を軽減することを検討しています。コミュニティ・スクールは、地域とPTAが一体となり子どもを育てることです。先生が中心となり行うわけではありません。

問 国の調査によると公立

学校において精神疾患で休職した教員は、全体の休職者の60%を超えているが築上町にも事例があるのか。

答 亀田教育長

築上町でも精神的理由で休職している方がいます。

問 働き方改革で本町も教

育機関への質の改善を国に求めるべきと考えますが。

答 亀田教育長

教職員の負担を減らすために、定数の増員を考えています。要求は県を通して、国に出しているところです。

問 通級指導教室は平成29

年度在籍児童生徒数8名に対して、配置数は1人となっている。先生の負担の限界を超える状況か。

答 亀田教育長

通級指導教室は学校に設置し、専門に指導できる体制にしています。



▲人權教室（西角田小学校）

問 学力向上のみでなく

1人の生徒や教師の意見が尊重される民主的な学校になることが必要と考えるが。

答 亀田教育長

学力向上が学校の使命と思っています。学力は、点数だけではなく、社会適応能力も学力に入ると思っています。

介護保険について

問 65歳からの介護保険料年額は、今までよりも4万円高い保険料になるのか。

答 首藤福祉課長

保険料が上がる方もいるのが事実です。

問 地域包括支援センター

について町が行う総合事業の仕組みの説明を。

答 首藤福祉課長

高齢者やその家族が住みなれた地域で安心して暮らせるように医療、介護、介護予防、生活支援、住まいを適切に組み合わせ、切れ

目ないサービスを提供する地域包括ケアの構築にただいま取り組んでいます。

問 一定回数以上の利用が

あると届け出を受けた町はケアプランを点検、検証し必要に応じてケアマネに是正を促すとあるが、利用者とケアマネの契約に町がどの程度介入できるか尋ねたい。

答 首藤福祉課長

包括ケア会議を開いて検討します。アドバイザ的に入ると聞いています。

庁舎建設について

問 検討委員会資料の説明を議会にすべきでは。

答 新川町長

ある程度詳細になれば、説明したいと考えています。



災害対策について

にも、町としての対策を聞きたい。

答 元島総務課長

ソフト的な部分は平成27年5月に築上町ハザードマップを更新しています。昨年の7月の広報から、日頃からの防災の備えについてページを増やし、風水害の関係の記事を掲載し、住民に周知しています。

答 神崎建設課長

ハード的な部分は、築城の上香楽地区で急傾斜地崩壊対策事業を実施しています。

問 ハザードマップ等に急傾斜地・崩落危険地域に指定されている箇所の対応が必要であると思うが、町長の見解は。

答 元島総務課長
町は県から土砂災害警戒区域・特別警戒区域は179カ所指定を受けています。

答 新川町長

人命を守ることが最優先と考え、危険箇所について

は、避難を重点的にお願いしています。

問 危険家屋に対する対策・対応をしっかりとるべきだと思うが。

答 新川町長

危険家屋除去は所有者の申請によって補助金を出す措置はありません。

問 危険家屋の解体費用の補助や固定資産税の緩和等について、現状の条例、国の法律はどうなっているか。

答 江本税務課長
平成27年に空き家対策の特別措置法ができ、特定空家については勧告をした場合、固定資産税の住宅用地の軽減対象から外れます。すぐに減免条例の作成は難しいと思います。

学校教育と子育て・定住の関係について

問 英語教育の進め方について見解を聞きたい。

答 亀田教育長

小学校の英語教育は、2020年から英語科教科として実施されます。築上町の英語専門教員は4名体制です。英語教育を行う上で、小学校の先生の英語力が重要になると考えています。

答 元島総務課長

昨年度は5名を採用しました。

昨年度より倍率は高いと思っています。

問 適正の人数を決めることが重要だと思う。業務に支障をきたすときこそ嘱託職員の配置に最大限頑張っていたことができないのかと思うが町長いかがか。

答 新川町長

嘱託職員は閑散な時期を見計らい配置することが可能だと思います。今後検討して、取り組みは行いたいと思います。

職員採用の内容について

問 10月に採用をする理由を聞きたい。

答 元島総務課長

業務に支障をきたすため10月に採用したいと思っています。

問 昨年の採用人数と募集人数の割合を聞きたい。



住みたいまちづくり特別委員会報告

本特別委員会では、木材を現金と商品券で買い取るという取り組みを行っている福岡県糸島市を視察しました。

糸島市では、人工林約6,000haのうち60%超が未整備で森林が荒廃すると、平成25年に糸島型森林再生プロジェクトを始動し、次の事業を行っていました。

- ① 公設公営貯木場（糸島市木の駅「伊都山燦」）の設置・運営
（株）伊万里木材市場に業務委託
- ② 間伐材等搬出補助金
（株）伊万里木材市場が交付する商品券分を市が助成
- ③ 間伐材の収集運搬用機械の導入補助
事業者が補助金を利用して導入する機械の補助残の1/2を市が補助
- ④ 地産材活用推進員の採用（嘱託職員として1名採用）
木材搬出の促進、木工加工の技術指導に係る業務に従事
- ⑤ 広域林道沿線の土地利用
実になる木の植樹、展望台整備、林道写真コンテスト開催

築上町においても、森林の荒廃が進んでいます。今後、林業活性化に向けての取り組みが必要であり、先進例では「海をきれいにするには山から」という取り組みがあります。様々な事例を参考にしながら林業から漁業の再生を進めていかなければと思います。

住みたいまちづくり特別委員会 委員長 塩田 文男



平成30年 第2回 築上町議会定例会議案審議結果

「○」…賛成、「●」…反対、「欠」…欠席、「退」…退席、「議長」…議長職のため表決に参加しない

議 案 名	宗	小	鞘	池	工	宮	有	信	塩	武	丸	田	吉	田	賛	反	審
	晶	和	希	豊	久	久	義	博	文	修	年	宗	成	兼			

6月11日 採決分

専決処分（平成30年度築上町一般会計補正予算（第2号））	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	承認
専決処分（平成30年度築上町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第1号））	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	承認
福岡県後期高齢者医療広域連合規約の変更	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	可決
福岡県自治会館管理組合を組織する地方公共団体の数の減少及び福岡県自治会館管理組合規約の変更	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	可決
福岡県市町村消防団員等公務災害補償組合規約の変更	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	可決

6月21日 採決分

平成30年度築上町一般会計補正予算（第3号）	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	可決
築上町放課後児童健全育成事業の設置及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	○	○	○	議長	12	0	可決
築上町副町長の選任	人事案件（八野 紘海 氏）													議長	7	4	同意

平成30年 第3回 築上町議会臨時会議案審議結果

「○」…賛成、「●」…反対、「欠」…欠席、「退」…退席、「議長」…議長職のため表決に参加しない

議 案 名	宗	小	鞘	池	工	宮	有	信	塩	武	丸	田	吉	田	賛	反	審
	晶	和	希	豊	久	久	義	博	文	修	年	宗	成	兼			

4月25日 採決分

専決処分（平成29年度築上町一般会計補正予算（第6号））	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	欠	○	○	議長	11	0	承認
専決処分（築上町税条例等の一部を改正する条例）	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	欠	○	○	議長	11	0	承認
専決処分（築上町国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	○	○	○	○	○	○	欠	○	○	○	欠	○	○	議長	11	0	承認
平成30年度築上町一般会計補正予算（第1号）	●	●	○	○	●	○	欠	○	○	○	○	●	●	議長	7	5	可決

次の定例会は9月上旬開会予定です。みなさんぜひ傍聴に来てください。

築上町の名所を紹介します

～築上町の風景や史跡・特有の風物～



▲芭蕉塚

天明3年（1783）、寒田の乳呑坂で芭蕉の没後90年の句会が催され、その記念に彫られた句碑である。

このもとに 汁も鱈も さくらかな

芭蕉が元禄3年（1690）に伊賀上野の小川風麦亭で詠んだ歌仙40句の発句である。句碑は6本のヤマザクラの古木を背に立っている。 「築上町史跡ガイドマップ」より

官兵衛主従が求菩提座主の豪貴法印と桜狩を楽しんだ山桜の名所が芭蕉塚であり、桜狩の歌もここで詠んだと思われる。九州で初めての桜の「花見」が行われたと考えられている。また、ここでの官兵衛の歌の中で「山ふかく分け入る花のかつ散りて春の名残もけふの夕暮」と詠んでいる。宇都宮氏を謀殺したことに対する後悔を示し一生悔いていた。また、謀殺に対する後悔の念やむなしさを現している。

「クロスロード福岡 福岡県のおすすめ観光情報」より

編集後記

サッカーワールドカップにて日本代表は、予選リーグを突破し決勝リーグに進出した。

2か月前に監督が代わり下馬評は高くなく、予選リーグ最終戦での試合運びも賛否あつたが、結果はベスト16に進み優勝候補のベルギーをあと一歩まで追い詰めた。勝負は過程も大切だが、「たられば」はない。特に厳しいプロでは結果がすべてである。

監督の決断すばらしく、短期間で選手を掌握し、ここまでまとめ上げ結果を出したと思う。（拍手）

政治の世界も結果で評価される。

1月の町長選挙で現職が、6月議会で現副町長が信任された。

四たび4年間のかし取りを任せられたトップはどんなビジョンを描き、どんな町づくりを考えて結果を出してくれるのか。楽しみである。大いに期待したい。

工藤 久司